

Projet éducatif de l'Ecole de Jeu

"Le jeu c'est le travail de l'enfant, c'est son métier, c'est sa vie. L'enfant qui joue à l'école maternelle s'initie à la vie scolaire, et l'on oserait dire qu'il n'apprend rien en jouant?" (P .Kergomard)

Le jeu est essentiel pour aider l'enfant à construire sa personnalité et son identité. Le jeu est le moyen le plus naturel de développer son intelligence et ses capacités aussi bien manuelles qu'intellectuelles. Il lui permet également de comprendre et d'appréhender le monde qui l'entoure. C'est ainsi au travers des différentes formes de jeux qu'il arrive à s'intégrer dans un groupe et ainsi à trouver sa place. Entre autres, le jeu permet à l'enfant de découvrir et d'apprendre en se faisant plaisir. Il lui permet aussi de faire travailler son imagination et sa créativité. Bref, les vertus du jeu pour le développement de l'enfant sont innombrables.

Le jeu permet à l'enfant d'acquérir de nombreuses compétences qu'il utilisera sans cesse pour continuer à apprendre et comprendre le monde qu'il l'entoure. L'application du jeu permet le développement intellectuel, social, sensoriel, moteur et favorise également l'apprentissage du langage.

- Le développement intellectuel:

L'apprentissage peut s'avérer être plus simple lorsqu'il est associé au plaisir. En effet lorsqu'un enfant s'amuse avec des jouets l'ensemble de ses sens sont sollicités et son cerveau va donc travailler davantage pour enregistrer ses connaissances. L'apprentissage par le jeu passera par la répétition : l'enfant développera sa pensée et sa capacité à résoudre des problèmes. Par exemple lorsqu'un enfant fait tomber un jouet et que cela provoque un bruit, il comprend que son action entraîne un résultat. Quoi de mieux que le jeu pour explorer l'imaginaire? Un simple carton peut pour l'enfant devenir un camion ou un avion. L'enfant est donc amené à créer son propre scénario autour de l'objet, il évolue ainsi à travers le jeu et son développement intellectuel est favorisé.

- Le développement social:

Le jeu conduit à un développement affectif et social de l'enfant. Par le jeu, l'enfant sera amené à avoir des interactions avec les autres ce qui lui permettra de mieux comprendre le monde qui l'entoure. Cette communication permettra à l'enfant d'apprendre à exprimer ses idées tout en écoutant celle des autres. Le jeu permettra à l'enfant d'assimiler les règles et donc de favoriser la coopération avec les enfants ou les adultes qui l'entourent. L'enfant sera amené à partager des moments avec d'autres enfants et à partager son matériel. De manière générale, avec le jeu, l'enfant apprendra à résoudre des conflits et à négocier avec les autres.

- Le développement moteur et sensoriel:

L'enfant affine sa motricité fine lorsqu'il utilise des jouets puisqu'il développe son habileté à travers la manipulation des objets. Il s'approprie les propriétés des objets et comprend mieux la taille, la forme, la gravité, le poids, la rigidité ainsi que leurs flexibilités. De plus en

grandissant le jeu pourra permettre de renforcer ses muscles, ses habiletés physiques ainsi que son équilibre car il pourra être amené à sauter, courir ou lancer un objet.

- Le développement du langage :

Par le jeu, l'enfant développe et renforce son langage. En effet, lorsque l'enfant joue il apprend à dire de nouveaux mots, à exprimer ses idées et à se faire comprendre par les autres.

Proyecto educativo de l'Ecole de Jeu

"El juego es el trabajo del niño, es su trabajo, es su vida. El niño que juega en el Colegio se inicia a la vida escolar, ¿y uno se atreve a decir que no aprende nada jugando?" (P .Kergomard)

El juego es esencial para ayudar a los niños a construir su personalidad e identidad. El juego es la forma más natural de desarrollar su inteligencia y sus capacidades tanto manuales como intelectuales. También les permite comprender y aprehender el mundo que les rodea. Es a través de las diferentes formas de juego que son capaces de integrarse en un grupo y así encontrar su lugar. Entre otras cosas, los juegos permiten a los niños descubrir y aprender mientras se divierten. También les permite utilizar su imaginación y creatividad. En definitiva, las virtudes del juego para el desarrollo del niño son innumerables.

El juego permite a los niños adquirir muchas habilidades que utilizarán una y otra vez para seguir aprendiendo y comprendiendo el mundo que les rodea. La aplicación del juego permite el desarrollo intelectual, social, sensorial y motriz y también favorece el aprendizaje del lenguaje.

- Desarrollo intelectual:

El aprendizaje puede ser más fácil cuando se asocia con la diversión. En efecto, cuando un niño juega con juguetes, todos sus sentidos se estimulan y su cerebro trabajará más para registrar sus conocimientos. El aprendizaje a través del juego se producirá a través de la repetición: el niño desarrollará su pensamiento y su capacidad para resolver problemas. Por ejemplo, cuando un niño deja caer un juguete y éste hace ruido, entiende que su acción tiene un resultado. ¿Qué mejor manera de explorar la imaginación que a través del juego? Una simple caja de cartón puede convertirse en un camión o un avión. De este modo, el niño es llevado a crear su propio escenario en torno al objeto, evoluciona así a través del juguete y se favorece su desarrollo intelectual.

- Desarrollo social:

El juego conduce al desarrollo emocional y social del niño. A través del juego, el niño será llevado a interactuar con otros, lo que le permitirá comprender mejor el mundo que le rodea. Esta comunicación permitirá al niño aprender a expresar sus ideas mientras escucha las de los demás. El juego permitirá al niño asimilar las reglas y, por tanto, fomentar la cooperación con los niños o adultos que le rodean. El niño será llevado a compartir momentos con otros niños y a compartir materiales. En general, a través del juego, el niño aprenderá a resolver conflictos y a negociar con los demás.

- Desarrollo motor y sensorial:

El niño perfecciona su motricidad fina al utilizar los juguetes, ya que desarrolla su habilidad mediante la manipulación de objetos. Asumen las propiedades de los objetos y comprenden mejor su tamaño, forma, gravedad, peso, rigidez y flexibilidad. Además, a medida que crecen, el juego puede ayudar a fortalecer sus músculos, sus habilidades físicas y su equilibrio, ya que pueden tener que saltar, correr o lanzar un objeto.

- Desarrollo del lenguaje:

A través del juego, los niños desarrollan y refuerzan su lenguaje. De hecho, cuando los niños juegan aprenden a decir nuevas palabras, a expresar sus ideas y a hacerse entender por los demás.